

EL MONARQUICO

Diario
Católico
Monárquico

Año III

GERONA, Domingo 9 de Junio de 1912

Número 750

¿Transigir?... Nunca

Como deja verse claramente, en España media pluma más que en librarse de la revolución material y fiera; de la revolución, que hace esconderse al dinero y bajar los valores públicos; de la revolución, que no deja andar tranquilamente por la calle; de esa revolución bulliciosa y vocinglera, que perturba con susos y sobresaltos las funciones de la digestión a los que comen y el goce de las comodidades a los que las disfrutaban. Nadie se acuerda de la verdad, ni de la justicia, si no es para pedirnos que las abandonemos como anti-guallas imposibles y nos vayamos a conservar unos años más, con una conciliación absurda, el orden liberal, la situación revolucionaria, donde tan bien le va a los que nuestro concurso solicitan.

No dudamos que estos argumentos de algaradas republicanas tendrán fuerza en la Bolsa o en la Banca, en el que tenga mucho o bastante que perder; pero ¿qué fuerza han de tener en la España tradicional, que ya lo ha perdido todo? Posea grandes riquezas, admirablemente distribuidas entre grandes señores, entre asombrosas instituciones de caridad y enseñanza, entre iglesias y monasterios, que cuidaban de sus pobres, le aliviaban en sus crisis y le educaban sus hijos. Posea un organismo político tan arraigado en sus costumbres y conforme con su naturaleza, que todas las pasiones humanas conturbadas no podrían ni soñar con los trastornos sociales, que hoy derriban de la noche a la mañana instituciones y tronos. Posea paz, poder, grandeza, y sobre todo, la santa concordia de pensamiento y acción en la unidad de la fe, que hacía a todos sus hijos hermanos, resolvía todos los problemas y disipaba todos los conflictos. Esos que ahora nos piden socorro y pretenden la ayuda de nuestras huestes, esos se repartieron sus riquezas, esos destruyeron sus organismos políticos, esos quitaron la unidad de su fe, esos la privaron de paz y de sosiego y de poder y de grandeza, y a todas horas la esquilman y desangran con impuestos y exacciones que ya no puede sufrir su extrema debilidad y pobreza. ¿Y quieren que la España tradicional transija con los errores que la destruyeron, sacrifique sus creencias y renuncie hasta la última esperanza que le queda de restauración en nuestro Augusto Caudillo para ayudarles a conservar y consolidar tantos desastres? No; la España tradicional no quiere dar ni dará jamás lo que se le pide, no transigirá nunca con el error, no abandonará jamás, ni cederá, ni mermará en un ápice sus principios, y tramea lo que tramaren sus enemigos, liberales o libertizantes, ellos la salvarán. No son los hombres, son los principios, y éstos, verdaderos, los que pueden dar prosperidad y progreso a las naciones. Hombreras más grandes en su línea que Alejandro, César o Napoleón no los ha conocido el mundo; pero la obra de Alejandro se desplomó con su muerte como castillo de naipes; la obra de César, sostenida por Augusto, llegó a ser horror del mundo con Calígula y Nerón, y ludibrio con Otón y Vitelio; una batalla perdida hundió todo el poder de Napoleón en las rocas de Santa Elena.

Pues bien, la bandera tradicional tremolada por Jaime III ostenta en su triple tema los principios verdaderos y salvadores a cuya sombra las monarquías cristianas vivieron firmes y esta-

bles, crecieron, progresaron y prosperaron siglos y siglos, y al amparo de la Iglesia constituyeron aquella admirable Europa cristiana, aquel gigante colosal de cien millones de brazos con un solo corazón y una sola cabeza, que no cabía en sí mismo, y se desbordaba por Oriente, é invadía el Nuevo Mundo, y por todo el orbe derramaba su vida, su luz y su grandeza; aquel asombroso conjunto de leyes nunca oídas e instituciones jamás imaginadas, de ciencias, de artes, de civilización y cultura, de variedad esplendorosa y nunca vista, y de inquebrantable unidad, que no tienen nada igual, ni semejante, ni comparable en la historia del género humano.

Ni la ambición, ni la avaricia, ni los odios y rencores pudieron quebrantar aquella obra portentosa de la verdad y la justicia; mas brotó de los infiernos el libre examen, llenó los entendimientos de daga y los corazones de flaqueza, y al instante se agitaron con horribles sacudidas las sociedades, se hundieron los reinos y toda la tierra se conmovió entre revoluciones y catástrofes. ¡Oh inconcebible ceguera! ¿Y se quiere volver la paz a los pueblos y salvar al mundo prescindiendo de los principios, que son su salud y su vida, transigiendo con los errores, que son la enfermedad y la muerte?

Dicémos que España está muy perdida, que el error ha echado en ella hondas raíces, que nuestro triunfo es imposible, que no nos obstinemos en lo que no puede ser, que cedamos y transijamos con el error. ¿Para que ahonde más sus raíces sin nuestra contradicción que le contiene? ¿No es más sencillo y eficaz unir nuestros esfuerzos para arrancar y extirpar hasta las raíces el árbol maldito del liberalismo, hacerle astillas, prenderle fuego y aventar sus cenizas?

Los que nos hablan de transacción, no conocen aún a los tradicionalistas españoles, que son los descendientes de Pelayo; los hijos de los héroes de la Independencia; ¿quién les puede negar el derecho de pelear y morir gloriosamente como sus padres? ¿quién les puede quitar la esperanza de triunfar, como sus antepasados, aun de lo que parece imposible? Pelayo comenzó la Reconquista con cuarenta hombres; nosotros somos más de cuarenta; en Zaragoza y Gerona, nuestros padres tenían frente a Napoleón con sus ejércitos; los enemigos de ahora no son tan poderosos ni tantos.

No; es inútil hablarnos de juntar la luz con las tinieblas y a Jesús con Belial, porque sabemos que nadie puede servir a dos señores; es inútil ofrecernos ventajas materiales, ni amenazas con la pérdida del sosiego y de comodidades de que en general nos hallamos desprovistos; es inútil decir que lo prudente es ceder, lo cristiano transigir, y que en la conciliación con el error hallaremos paz y ventura; porque Jesús nos ha dicho: «Si perseverareis en mi palabra, verdaderamente seréis mis discípulos y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres, y nosotros estamos resueltos a ser libres en la verdad.

Al emperador Constantino, dispuesto a reñir la batalla decisiva con el tirano Majencio, no se le inspiró que transigiese o se concillase con sus enemigos, sino que se le apareció una cruz resplandeciente de vivísima luz, y grabado en ella, un mandato: *In hoc signo*

no vinces. Pues bien, con esa misma señal queremos vencer nosotros; si triunfamos, nuestro triunfo ha de ser el triunfo íntegro, completo y absoluto de la cruz; si la cruz no ha de triunfar, tampoco queremos triunfar nosotros. Si la cruz es vencida, también nosotros queremos ser vencidos con ella y morir a ella abrazados. ¿Se quiere la unión con nosotros? El que esté con la cruz enteramente, sin reservas ni demasías, ese estará con nosotros en el perecimiento, como en la victoria; el que del todo no esté con ella, o esté

contra ella, estará contra nosotros. No queremos, ni buscamos, ni sufrimos más lazo de unión, que Cristo. Vencedores o vencidos, un triunfo tenemos asegurado, mientras Dios nos dé su gracia; el de no dejarnos ganar por el error; el de no dejarnos vencer por ningún halago, ni promesa, ni amenaza; el de no consentir ruga, ni mancha, ni jirón en nuestra bandera, tres veces santa; el de vivir, y sufrir, y pelear hasta morir, por Dios, por la Patria y por el Rey.

TULIO

Ecos Municipales

El semanario de esta ciudad, defensor de las causas perdidas, patrocinador de todos los nepotismos, compadrazgos, favoritismos, correligionarismos, yernocracias y otras hierbas, que con sus amigos del alma está laborando siempre en la sombra y en el misterio, urdiendo toda clase de *tomás-doncas*, que sangrándose en salud, atribuyera los demás lo que estos pudieran decir de él y sus adláteres, procedimiento no muy recomendable, que digamos, pero si que constituye la *especialidad* de la casa, que se molesta porque nuestros concejales trabajan en las Comisiones y en el Consistorio con celo digno de la causa que defienden, pues a ellos les convendría estuvieran todos *duermes* con el fin de *condimentarse* todo a gusto y así hacer la *felicitad* de la ciudad, que dice que los señores tal y cual de nuestro partido no se mueven nunca de la Casa municipal y en cambio no advierte que los dos concejales de camarilla se encuentran siempre allí en guardia permanente pretendiendo no solo mandar o intervenir en las comisiones de que forman parte, si que también meterse como la *pudor* en las de los demás con el fin de inspirar direcciones, *convenientes* y *lucrativas* para... los *generales* intereses, este semanario que seguramente nadie desconocerá después de las señas que del mismo acabamos de dar, con lo que quedamos relevados de nombrarlo, también echa su cuarto a espadas en el asunto de las representaciones del Teatro Principal que motivó el debate de la anterior sesión y naturalmente, aboga por lo que debía abogar dada la índole del mismo.

Desde luego se advierte el despecho que le ha causado el que nuestros amigos se hayan colocado en pro de la pública moralidad en lo que afecta a nuestro Coliseo.

Por los fútiles argumentos que emplea véase claramente que no pisa terreno firme a consecuencia de no haberle dado sus amigos materia para poderse lucir.

Porque hay que hacerse cargo de las barbaridades que soltan, y de las salidas de tono, confusiones de términos, y demás de que hicieran gala aquellos *eminentes*.

Por lo que se necesitan *agallas*, fuerza de voluntad e incluso *atreimiento* para salir a la defensa de lo *indefendible*. No podemos negar que tales condiciones las posee en grado superlativo el *domine* que dirige la orquesta, pero de todas suertes hemos de confesar con franqueza que no nos figurábamos se decidiera por formar parte de la *cofradía* de los *incompetentes* en discernir lo moral de lo inmoral de las representaciones que se pueden exhibir y han exhibido en nuestro Coliseo.

Nos decía un sesudo conservador que no sabía acabarse de dar cuenta del triste e impropio papel que representaron dos ediles del partido en la sesión de marras y al efecto recordaba que el señor La Cierva con absoluta competencia, y sin tener que consultar a las autoridades superiores ni tener necesidad de poseer títulos científicos de moral dió disposiciones acerca la reglamentación de espectáculos, cierre de tabernas y pública moralidad que merecieron el aplauso de la opinión sensata y que se dan bofetadas con el pobre criterio de los referidos individuos los cuales por lo mismo consideraba eslaban de más en el seno del partido.

TULIO

Se vuelve a notar nuevo cambio de frente en las relaciones que existían entre los diversos grupos de la familia liberal; si bien es verdad que desde principio de año estaban los dos bandos a la greña como consecuencia de determinadas *ambiciones* hoy debido al manoseado asunto del Teatro vuelven a acortarse las distancias y pretenden ir a partir un piñón, los que se habían puesto como chupa de domine. Es decir que por virtud de diversas circunstancias el *partido* liberal sufre más transformaciones y cambios que las fases de la luna.

Y les que faltos de principios y atentos a los *postres*, como los ojos todos quieren ser cabeza.

¡Ay! ¡Ay! ¡Ay!... ¿Que es lo que ocurre? ¿Que es lo que viene? ¡No se! Diz que dicen que el edificio amenaza derrumbarse. Que se están notando algunas grietas en las paredes. Que se vá a escapar la *brevia* y que viene la 2.ª subasta para el arriendo del arbitrio de carnes e inspección en la que parece van a haber muchos postores atraídos por lo redondo del negocio. Y si es así ¡dichos momiel! ¡dichos sueños dorados, vaporosas ilusiones!

Algunos amigos nos han hecho notar el silencio que guarda la revista semanal de acción social católica *La Regeneración* acerca el importante asunto debatido recientemente en el Ayuntamiento relativo a los espectáculos inmóviles dados últimamente en el Teatro Principal.

Y para terminar, que esto se vá alargando ya demasiado, con referencia a otro punto de aquel semanario, y para contestarlo nos hemos visto precisados a llamar al chico de la imprenta que es el encargado de la venta de los desperdicios de papel que se recogen en nuestra Redacción, para decirle que es lo que prefería más el traperero para comprarle, papel de *estrassa* o papel *ridículo*. Y nos contestó el listo y aprovechado chico que el primero se lo admitían a buen precio, mientras del segundo no le daban dinero alguno porque en el mercado público no merece ninguna consideración antes al contrario está del todo desconceptuado.

Pues bien sepan nuestros lectores que en el Consistorio Municipal hay abiertas dos tiendas en que se expone papel. Nuestro amigo señor el Font lo vende de *estrassa* mientras el señor Bassols y sus adláteres tienen grandes existencias de papel... *ridículo*.

Lo que hacemos público para el general conocimiento y a los efectos consiguientes.

Advertimos a los gerundenses que si quieren ver funcionar varias veces de campionario o bien contemplar el movimiento desequilibrado de varias brujulas desincentadas no han de hacer otra cosa que tomarse la molestia de asistir a las sesiones de nuestro Ayuntamiento, en donde hay ediles que después de haber mantenido un criterio determinado en un punto concreto se revoltan sin ton ni son.

do bajo palio, cuyas varas sostenían distinguidos jóvenes, por el Rdo. José Camps, Oficiaba de Preste, acompañado de los Rdos. Maciá y Solanich, el párroco Rdo. Callis y presidía la procesión el digno gobernador militar, general Manuel Morell, con la I. Junta de Obra.

Un piquete con escuadra, bandera y música, hizo los honores, al par que individuos de la guardia civil de gran gala debían escolta al Santísimo. El Castillo de San Fernando disparó las salvas de ordenanza.

La religiosa comitiva se detuvo en cuatro altares dispuestos al efecto instalados en la Placeta, calles de San Pablo y Vilafant y plaza de la Constitución, donde la capilla de la parroquia cantó escogidos motetes, siendo muy celebrado en especial un «Salutaris» de nuestro organista Rdo. Lleys a solo coro y gran orquesta.

De regreso al templo tuvo lugar la reserva, dándose antes la bendición con la Custodia, mientras la tropa que había figurado en la procesión desfilaron en columna de honor ante la puerta principal de la Iglesia.

Fue muy comentado, como siempre el hecho de que el Ayuntamiento se proclama *tolerante y respetuoso con todas las ideas* (sic) no hiciera cubrir sus balcones al paso de la procesión, sino por respeto a Jesús Sacramentado (ya que los *pobrecitos* se llaman a los) al menos por deferencia a las autoridades judicial, militar y eclesiástica que en la misma figuraban, y atendiendo al común sentir del pueblo de Figueras ya que raro, por no decir único, fué el edificio que no ostentó colgaduras de alguna clase.

Vaya que los *consecuentes* fidedeales se lucen de lo lindo.

El viernes día 7, celebró las bodas de plata de su ordenación sacerdotal nuestro querido párroco Rdo. José Callis. A pesar de no haberse divulgado la noticia por expresa voluntad recibió gran número de felicitaciones a las que unimos la nuestra.

Por la alcaldía se ha ordenado limpiar las inmundicias sociales que infestaban el concurrido Paseo antiguo de la Estación de cuyo hecho nos ocupamos en nuestra anterior.

Si censuramos cuando se lo merece no somos parcos en aplaudir en eso al señor Alcalde: Animo y a concluir de una vez con esa inmoralidad que ha sentado sus reales en Figueras y que se exterioriza en multitud de ocasiones. No dude, señor Alcalde, que el pueblo entero que palpa sus consecuencias se lo agradecerá.

Desde BESALU. — El domingo próximo pasado dió como había prometido el señor Sots y Brri su segunda conferencia en el Sindicato de esta villa la que como todas las suyas fué oportuna y también provechosa. Manifestó que la clase agrícola es laboriosa, honrada y nutrida; pero, les decía, ya os he dicho lo que os enaltece pero, también quiero decir que poseéis algún defecto y este consiste en ser rutinarios, probando y haciendo varios análisis de tierras, que la química resuelve hoy lo que no se resolvía ayer y por esto debéis ser prácticos aceptando todo lo que sea progreso para la agricultura.

También hizo un estudio de ciertos pájaros y otros animales convenientes a la agricultura, previniendo al labrador que no debía perseguir a casi nin-

GENERALES

Desde FIGUERAS. — Con inusitado esplendor ha tenido lugar la procesión del Corpus, que favorecida por la hermosa tarde se ha visto en extremo concurrida cual hace años no se recuerda. Siguió ésta el curso acostumbrado figurando en la misma nutridas representaciones de los colegios (en especial de los Maristas cuyos alumnos llevaban banderolas alegóricas) y de todas las Asociaciones piadosas de la localidad, descollando por la multitud de asociados la Vela Nocturna, Cofradía del Santísimo, Asilo Vilafant, etc.

Fué pendorista el Juez de primera instancia don Pedro Cenano Sanchez que ostentaba rutilante y brillante acompañamiento de invitados, siendo también muy numerosa la representación del elemento militar así como la simpática institución de La Cruz Roja que iban igualmente de uniforme. Después de todas las comunidades de religiosos y del clero adscrito a la parroquia, seguía el Sacramento lleva-

gano de ellos; pues, son obreros que trabajan de balde a favor de los agricultores destruyendo una infinidad de bichos que al hombre no le es posible destruir.

Desde estas columnas damos las gracias al señor Sans y celebramos la mejoría que ha experimentado su señora esposa desde que reside temporalmente en esta villa.

Historia interesante

Una señorita en pleno período de desarrollo se siente mala, con trastornos de la menstruación, flujo blanco, vahidos, dolor de cabeza, pereza intelectual, mucho sueño, cansancio al hacer ejercicio, cualquiera impresión de ánimo la pone nerviosa, tiene palpitaciones de corazón, la cara triste, pálida, ojerosa. ¿Qué tiene? le faltan hierro y glóbulos rojos en la sangre, y como estos elementos son indispensables para hacer bien todas las funciones necesarias a la vida, viene el decaimiento físico, falta la alegría y la agilidad que acompaña a una salud perfecta, y la CLORO-ANEMIA hace estragos en su debilitado organismo; pero es aconsejada por su médico, hace uso del jarabe HIPOFOSFITOS SALUD, y en pocas semanas se siente libre de todas aquellas molestias, está curada y puede volver a la vida normal.

Pídense en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Se han concedido por el Capitán General de Andalucía dos meses de licencia para Barcelona, Caldas de Malavella, y San Pedro Pescador al farmacéutico mayor don Francisco Vidal Gely.

Los jóvenes esposos doña María de Almar y Fábregas y don Javier Bolós han tenido la grata satisfacción de verse padres de una angelical niña venida al mundo con toda felicidad. Celebramos tan grata nueva y les enviamos con tal motivo nuestra sincera y cordial enhorabuena.

Han empezado en el llano las operaciones de siega del trigo. La cosecha de este cereal por las impresiones recogidas promete ser buena y abundante.

Se encuentra enfermo de algun cuidado si bien últimamente ha experimentado una lijera mejoría don Francisco Vilahur, padre de nuestro querido amigo, el Diputado Provincial, don José M.ª Vilahur.

Hacemos fervientes votos para la mejora del enfermo a quien deseamos un completo restablecimiento.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso Jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona. (34)

Desde CORNELLÁ.—Grans festes religioses y de cultura popular.

Despres d'una conclusió de mes de Maig, en el temple parroquial, engarlandat com en ses mellors diades, ab concorreguda comunió al matí y zamosa festa de cant y poesia, per la tarde, a l' hora del besaman, se comensó un tríduo de preparació per els petits, quin tríduo termená l' día de Corpus, la gaya festa de l' Eucaristia ab les noves solemnitats que breument anem a descriur.

Abaurats el cors cristians en la Font del ver Amor, del Amor qu' enlaira l' esperit y si mustiga les fiors mondanes dona vida a les del cel, trasplantantles a la terra, s' organissá per despres del sermó a la tarde, predicat per el P. Arnautó del I. C. de M., solemníssima processó, rubierta d' atxas y de ciris portats aquestos per duescentes angeles novells de la colla de la Parroquia de San Feliciano.

nes Dominiques y demás colegis públics. En el curs de la processó a plena llum per els carrers plassas y veynals del poble, s' hi guarniren ben escayents quatre altarets que revelaven la pietat de mans ingenioses, com a obsequi a la Santa Custodia y com a reposador per el Ministre Sacerdot, el zelós Rector Mossén Abelle, que fou el portador de tant dolça càrrega. Un chor de noyes cantá hermosos villancets, tals com «Nit de Juny» y «Colomets volen» de Molera.

Finida la solemníssima processó ab el cant de les coples del Santíssim, les Germanes Dominiques habian preparat la conclusió del mes de Maig en son collegi y una vetllada literaria musical, quins actes, presidits per el senyor Rector y el P. Arnautó foren nombrosament concorreguts, a l'extrem de resultar exquisit el lloc, malgrat celebrarse la festa en la sala gran de l' escola. L' estol de nines ab ses veus d' angel recitaren boniques poesias y ensopegats díalechs fent les delicies del públic entre altres pessas de cant l' «Oydá, oydá» del Rnt. Lluís Romeu. Si a l' Iglesia s' habia cantat y be «Regina» «Venlu cor de les Verges» de'n Joseph Casadevall y Ave-Maries, per aquest mateix jove compassades, y del P. Escofet, a la Vetllada s' cantá «Cullint violetes» y altres pessas que no recordem, pro que ans deixaren bona impressió de l' esforç que representa l' preparar tanta decoració, y tantes veus pera l' felis desempenyo dels actes ressenyats que tant poden fer pera la cultura moral y religiosa del poble.

El Corresponsal, Juny, 1912.

Eclesiásticas

En San Privat de Bús, celebró con gran esplendor y solemnidad su primera Misa el Rdo. don José Jofra y Llagostera. El religioso acto tuvo lugar el pasado domingo día 2, fiesta de la Santísima Trinidad, apadrinándole don Esteban Pijoan y doña Ramona Compta de Llagostera. El sermón estuvo a cargo del P. Escolapio de Olot, Reverendo don Juan Vallverdú.

También cantó su Primera Misa en Massanet de Cabrenys nuestro querido amigo el Reverendo don Martin Torrent y García, a quien apadrinaron en el grandioso y solemnísimo acto, don Jaime Valls Coll y su respetable esposa doña Rosa Valls Lleonsi.

Predicó elocuente sermón el reverendo don Pedro Illa, durante el que en afinadas consideraciones, expuso la dignidad excelsa del sacerdote.

Terminado el religioso acto, celebrante y Padrinos, obsequiaron a sus amigos e invitados con un espléndido banquete.

Reciban los noveles sacerdotes nuestra cordial enhorabuena.

Locales

Ay fué encerrada en el calabozo municipal una mujer llamada Rosa Puig, vecina de Riudellots, la cual promovió un fuerte escándalo en la Rambla de la Libertad, negándose a cumplimentar las órdenes de los agentes de la Alcaldía.

Por infracción de las ordenanzas municipales y no llevar el correspondiente número en el carro que guiaba, ha sido denunciado a la Alcaldía el vecino de esta ciudad Anselmo Miguel, mozo de don Joaquín Soler.

—CASA.—Situada en la Plaza de'n Bern se vende en buenas condiciones. Darán razón en la administración de este diario.

No obstante haber sido amonestado distintas veces por la misma causa, María Tubau, habitante en la calle d' en Bern, 18, bajos, se empeñó ayer en vender objetos de quincalla, cucharas

de madera y otros géneros en la Rambla de la Libertad, siendo así que ello está prohibido en dicho punto, por cuyo motivo fué aquele encerrada en el calabozo de las casas consistoriales.

Audiencia Provincial.—Señalamientos para la próxima semana:

Día 11.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre abusos deshonestos contra E. R. J. Defensa: Abogado, don Francisco de P. Massa; Procurador, don José García.

Día 12.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre incendio contra P. D. M. Defensa: Abogado, don Pedro Estarriú; Procurador, don Luis Rigau.

Día 14.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Gerona sobre homicidio contra E. N. R. Defensa: Abogado, don José Fábregas; Procurador, don Joaquín Grau.

SOMBRERERIA El Talismán

—SUCESOR DE F. ILLA— CIUDADANOS, 4.—GERONA.

TEMPORADA DE VERANO Gran surtido de sombreros (de Paja), Jipi ALTA NOVEDAD. Especialidad en corbatas, cuellos y paños en pique e hilo.

Casa de confianza para señores Sacerdotes. Variada sección de sombreros, bonetes y casquetes.

Precios económicos. Se hacen todo clase de composturas.

Hoy a las 4 de la tarde la Asociación de la Vela Nocturna al S.S. Sacramento, tendrá una reunión en el Seminario Conciliar en la que se tratará de la representación que haya de mandar aquella al próximo Congreso Eucarístico que se efectuará en Viena, en el venidero mes de Septiembre.

Al vecino de esta ciudad don José Alsina Esteve se le ha autorizado por el ramo de Guerra para edificar en la zona polémica de esta plaza.

—El conocido comerciante de esta ciudad DON JUAN PRAT, participa al público de Gerona, que ha abierto un nuevo establecimiento de SASTRERIA en esta ciudad, denominando EL FARO sito en la Plaza de la Constitución, 12.

En el encontrarán los caballeros un extenso y variado surtido de trajes hechos, de todas clases y precios. Al propio tiempo la casa dispone de un inteligente cortador de Barcelona para los trajes a medida.

Las señoras encontrarán también en este establecimiento, trajes para vestir a sus hijitos en todas edades, desde los mas baratos a los del mas exigente gusto, no dudando que las personas que se dignen visitar dicha casa, han de quedar sumamente complacidas, por el esmero en la confección como por la economía en los precios.

Atendiendo a la formalidad de la casa, y como garantía para el público, regirá el precio fijo.

El próximo día 12 el Apostolado de la Oración dedicará al Sagrado Corazón de Jesús un Solemne Quinario con los siguientes cultos: todos los días por la tarde a las 6 y media habrá Exposición de S. D. M. con canto del Santo Trisagio, piadoso ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y Sermón a cargo del Padre José Lleonart S. J. terminando con la reserva, bendición con el Santísimo y canto de letrillas.

Se está procediendo al arreglo del trozo de carretera comprendido entre esta Capital y Sarríá, mejora que se hacia en gran manera necesaria.

Antigua casa de huéspedes FALGUE-RAS de José Gimesta, calle de Mercaderes.—Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve á la carta.— Habitaciones con confort y elegancia.

Hoy se celebrará con gran solemnidad en la Parroquia de San Félix la festividad del Corpus. Por la mañana se cantaran los divinos oficios y la tar-

de saldrá la procesión que recorrerá las calles de costumbre. El pendón principal ha sido confiado al Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia.

Aprobado en su integridad por la Dirección General de Comercio, Industria y Trabajo, el Reglamento interior por el que ha de regirse la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta Capital, se anuncia que en virtud de lo dispuesto en el art. 18 de dicho Reglamento, la Secretaría de la Cámara estará abierta para el público, hasta nuevo aviso, todos los días laborables de 3 a 5 de la tarde y solo de 4 a 5 en los meses de Julio y Agosto.

—VENTA EN LLORET DE MAR.—De un edificio fábrica, emplazado en un solar de 72.000 palmos superficiales con jardín, patio y tiagladós, propio para cualquier industria, particularmente para la fabricación de tapones a la que ha estado destinada durante algunos años.

Informarán en la misma Villa, Calle del Carmen n.º 17. Como prometimos en una de nuestras pasadas ediciones, repartimos hoy a nuestros lectores las circulares anunciadoras del «Grupo especial» que, para asistir al Congreso Eucarístico de Viena, saldrá de nuestra ciudad el día 2 del próximo Septiembre y que presidirá nuestro Ilmo. Prelado.

—GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR.—Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco 3 pesetas Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambia, Farmacia.

Los distinguidos esposos doña Mercedes de Barraquer y el reputado médico oculista don Manuel Burch, han tenido la satisfacción de ver aumentada su prole con un lindo y hermoso niño venido al mundo entre auras de felicidad. Reciban con tal motivo, los padres del recién nacido, nuestro afectuoso parabien.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota» la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid. 33

Promete revestir gran solemnidad la procesión que mañana por la tarde saldrá de la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal, a cuyo fin y para que la misma tenga el mayor esplendor posible, se ha invitado a los colegios del Grupo Escolar, alumnos de las Escuelas Cristianas, autoridades municipales, gobernador militar, pabordes, asociaciones religiosas, y vecinos todos de aquel importante barrio.

El próximo día 15 termina el plazo de recaudación de donativos para la confección de la bandera del acorazado «España».

La cantidad recaudada para tal fin en esta provincia es de bastante importancia, siendo encargados de la remesa de fondos los representantes del Banco vitícola de España, señores Solá y Subirana.

La cesión de Baluartes a Gerona. En la sesión de anteayer del Senado se aprobó el dictamen de la Comisión acerca del proyecto de ley modificando la de mayo de 1908 sobre la cesión de baluartes inútiles al Ayuntamiento de esta ciudad.

Casa para vender en Salt Barrio San Antonio, Carretera nueva de Gerona número 38. Razón don Narciso Prats, Procurador.—Progreso 10 2.ª Gerona.

—SE VENDE el acreditado establecimiento de vinos de D. Anieto Gironella sito en la calle de la Cort Real, número 21. Para informes al propio dueño y en la Administración de este periódico.

—Yer se celebró el anunciado concurso de ganado en la plaza mercado en construcción del Camp del Firal, obteniendo un completo éxito puesto que para 19 premios y 35 menciones honoríficas que se concedían presentáronse más de 75 ejemplares entre los cuales los había de hermoso aspecto, buena presentación y excelentes condiciones de aptitud.

Después de examinado con detenimiento el ganado concursante, el jurado, que lo constituían el señor Alcalde,

los señores de la Comisión municipal de Fomento y los veterinarios señores Verdagué, Gimbernat y Alemany, dictó el siguiente fallo:

Sección primera.—Yeguas de vientre.—Primer premio, 60 pesetas; Salvador Bosch, de Fornells.

Segundo, 50; Juan Figueras, de San Gregorio.

Tercero, 30; José Font, de Bruñola. Concediéronse seis menciones honoríficas.

Sección segunda.—Yeguas y caballos de tiro ligero.

Primer premio, 50; ptas. Jaime Oler, del Perelló.—Segundo, 30; José Matorral, de Gerona. Concediéronse dos menciones honoríficas.

Sección tercera.—Potros y Potrancas.

Primer premio, 40 pesetas; José Riera, de Santa Coloma de Farnés.—Segundo, 30; Agustín Carrió, de San Gregorio.—Tercero, 25; José Font, de Bruñola.—Cuarto, 20; Miguel Triola, de Pelau Sacosta.—Quinto, 15; Modest Barceló, de Caldas de Malavella.—Sexto, 15; Juan Codina, de Fornells. Concediéronse siete menciones honoríficas.

Sección cuarta.—Yuntas de bueyes y vacas.

Un premio para la de bueyes, 50 pesetas; Lorenzo Mas, de Saltija.—Un premio para la de vacas, 40; Narciso Simón, de Fornells. Concediéronse dos menciones honoríficas.

Sección quinta.—Bueyes destinados a la carnicería.

Primer premio, 30 pesetas; José Coll de Estanyol.—Segundo, 25; Juan Casas de Palau Sacosta.

Sección sexta.—Terneros y Terneras.

Primer premio, 30 pesetas; Salvador Bosch, de Fornells.—Segundo, 25; Miguel Gispert, de Llambillas.—Tercero 20; Esteban Garriga, de Salt.—Cuarto 15; Desierto.

En las dos últimas secciones no se concedió ninguna mención honorífica por ser las únicas en que hubo escasez de ejemplares.

Durante toda la mañana y buena parte de la tarde desfiló numeroso público por la plaza de ganados, siendo de mencionar la visita que a la misma hizo el señor Gobernador militar de esta plaza que quedó altamente satisfecho del concurso, teniendo frases laudatorias para sus organizadores.

CASA PARA VENDER.—Situada en la calle de Santa Lucía de esta ciudad número 2, compuesta de tres pisos y almacén y muy próxima al cuartel de la Guardia civil. Con rendimiento de mas del 5 por 100 líquido. Darán razón calle de la Barca 1, 3.ª

En la madrugada de ayer la esposa de nuestro querido amigo don Emilio Comadira, dió a luz una robusta niña, nacida con toda felicidad. Reciba la familia Comadira nuestra enhorabuena.

J. Tarrús Brú MÉDICO OCULISTA Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 1.ª, 2.ª.—GERONA

El próximo día 15 termina el plazo de recaudación de donativos para la confección de la bandera del acorazado «España».

La cantidad recaudada para tal fin en esta provincia es de bastante importancia, siendo encargados de la remesa de fondos los representantes del Banco vitícola de España, señores Solá y Subirana.

La cesión de Baluartes a Gerona. En la sesión de anteayer del Senado se aprobó el dictamen de la Comisión acerca del proyecto de ley modificando la de mayo de 1908 sobre la cesión de baluartes inútiles al Ayuntamiento de esta ciudad.

Casa para vender en Salt Barrio San Antonio, Carretera nueva de Gerona número 38. Razón don Narciso Prats, Procurador.—Progreso 10 2.ª Gerona.

—SE VENDE el acreditado establecimiento de vinos de D. Anieto Gironella sito en la calle de la Cort Real, número 21. Para informes al propio dueño y en la Administración de este periódico.

—Yer se celebró el anunciado concurso de ganado en la plaza mercado en construcción del Camp del Firal, obteniendo un completo éxito puesto que para 19 premios y 35 menciones honoríficas que se concedían presentáronse más de 75 ejemplares entre los cuales los había de hermoso aspecto, buena presentación y excelentes condiciones de aptitud.

Día religioso

SANTORAL JUNIO 9 San Feliciano, mr.

Misa de hoy.—De la Octava de Corpus. Color blanco.

Misa de Mañana.—De la Octava. Color blanco.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misas cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezos del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial.

A las 11, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana á las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Por la tarde, á las dos, enseñanza de catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.—Misas cada media hora desde las 8 a las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial. Por la tarde á las 5, rosario y oración mental.

—MAÑANA Lunes.—San Timoteo, ob. y mr.

Mercados

Nota oficial del Ayuntamiento de los precios de los productos agrícolas en el mercado celebrado el día de ayer.

Trigo (los 100 kgs.)	de 23	a 24'50
Cebada	de 19	a 21'50
Avena	de 21	a 22'
Maíz	de 23'	a 24'
Judías	de 48	a 52
Habas	de 23'	a 24'
Garbanzos	de 44	a 150
Algarrobas	de 68	a 74'50
Heno (el quintal m.)	de 17'00	a 18'
Paja	de	a 8
Patatas	de 14	a 15
Vino (el hectólitro)	de 35	a 40
Acete de oliva	de 120	a 130
Quesos	de	a 2'50
Mantecas	de 2	a 2'50
Ganado v. (por c.)	de 300	a 350
Bovino	de 450	a 550

PANADERIA

Por retirarse del negocio se vende una de muy antigua y acreditada con dos puertas situada en uno de los puntos más céntricos de esta capital. Para informes dirigirse a nuestra Administración.

—Son las píldoras antiapopléticas del doctor Estarriol, el mas eficaz remedio preservativo de la Apoplejia (Feridura), recomendándolas en este concepto varios de nuestros colegas. Para su adquisición, señores Vicente Ferrer y C.ª—Barcelona.

Jaime Margall de Pagés Practicante de la Beneficencia Provincial

participa a su numerosa clientela que ha establecido un Gabinete Callista y Centro de Vacunación en la calle del Progreso, 14, enfrente de la casa de don Jaime Margall de Pagés. Curacion radical de uñeros Servicio esmerado.—Comodidad e higiene.

